

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

ORGANO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, sábado, 18 de julio de 1938

NUMERO 1330

## CONTRA EL FASCISMO, SÍ; PERO TAMBIEN CONTRA CUALQUIER CLASE DE DICTADURA; PORQUE LA DICTADURA ES TAMBIEN EL FASCISMO, LA EJERZA QUIEN LA EJERZA

### ¡Dictaduras, no!

### El proletariado se batirá contra el fascio pero nunca acatará la dictadura, sea del color que sea

La vida de los pueblos se debate en torno de una psicosis peligrosa. Las soluciones de fuerza suplen la trayectoria política de los diversos Estados.

La salida a las múltiples dificultades de orden interior que caracterizan al siglo XX cobra, en la mayor parte de los casos, una manifestación de brutalidad. La enajenada o el dictador matizan los instantes álgidos de las prolongadas incidencias que desahucian en los grandes choques sociales.

Tenemos un gran número de ejemplos para ilustrar nuestra tesis. En la Europa central se agrupan los sistemas que se apuntalan en las puntas de las bayonetas o bien en la demagogia que a la larga recaba el apoyo de los sectores que encuadran a la plutocracia.

De un tiempo a esta parte se habla con mucha frecuencia en el suelo español de las posibilidades de una medida dictatorial. Parece que la epidemia que causa estragos en un gran número de países, se haya trasplantado a la Península Ibérica.

La burguesía recurre a la dictadura al percibirse del fracaso de los regimenes que nacen al calor de los postulados de la Revolución francesa. En este preciso instante el capital se lanza en brazos de las situaciones excepcionales.

El capitalismo español ha renunciado a la democracia sin haberla vivido en toda su amplitud. Se desposa con la dictadura, sin que los variados matices del sistema económico y social, que posee por entraña la propiedad privada hayan removido la estructura y la economía del país.

Las organizaciones burguesas — la burguesía industrial y financiera — no han sabido desbrozar el intrincado embrollo feudal que esclaviza a importantes regiones españolas. Es, por lo tanto, un contrasentido que la burguesía indígena intente recurrir a los mismos procedimientos que los grandes países capitalistas que han parcelado la superficie rural.

Por esta razón la gran burguesía española, nos referimos a las finanzas, a la industria pesada y a una parte de la burguesía industrial, al pretender que su desahucio se difunde con actos brutales, adopta un colorido que se confunde con la estampa feudalista.

Enfrente de la arremetida que se polariza en la extrema derecha, surge con características similares la réplica de las fuerzas que se apuntalan en los medios pequeñoburgueses.

La mesocracia también coquetea con las dictaduras. Su actitud puede interpretarse de una manera dispar. Pero se alimenta con los mismos preceptos y contextura política que las derechas.

En la actualidad escuchamos muy a menudo que antes de una dictadura fascista es preferible una dictadura republicana. Este lema político es defendido a pecho por los partidos pequeñoburgueses.

Las dos soluciones son inadmisibles. Las dos medidas son contradictorias y a la larga desembocarían en el caos. Su único objetivo es la persecución del proletariado.

La clase trabajadora no puede permanecer impasible. De ningún modo ha de escuchar las sirenas que se escandan en el ropaje de los demagogos. Hay ejemplos bien notorios de que los regimenes de violencia, aunque se escuden en las prerrogativas del proletariado, finalizan por yugular las aspiraciones de la clase menesterosa.

La solución del malestar español no está circunscrita al absolutismo de ningún partido ni de cualquier promotor que sueñe con veleidades mesiánicas. La salvación y el bienestar de los obreros se halla en sus propias manos.

Cualquier intento que emerja en España con propósitos dictatoriales sería rechazado a rajatabla. Al aceptar tal prescripción, renunciaríamos al libre desenvolvimiento de la revolución.

Las condiciones sociales no se encuadran en estrechos límites. Es un aspecto de gran envergadura que no puede someterse al fascio ni al gorrismo en plan dictatorial.

La clase trabajadora combatirá al fascismo con las armas en la mano si es preciso. Dará una vez más un alto ejemplo de valor y abnegación defendiendo la libertad, pero no consentirá jamás que bajo la bandera y la consigna de destruir al fascismo se perfilen siquiera la idea de instaurar una dictadura.

Ni blanca, ni roja. Ni de derechas, ni de izquierdas, ni de centro. Las dictaduras, personales o colectivas, se basan sobre el imperio de la fuerza, de la coacción y de la autoridad; tres puntales sólidos del Estado. La dictadura es el fascismo.

La C. N. T. estará siempre contra la dictadura y contra el fascismo. Téngase presente lo que sueñan en estos momentos con el delirio de plantar en la entraña del suelo ibérico cualquier dictadura republicana.

La C. N. T., en arge

### Otra entidad autónoma que ingresa en la C. N. T.

Siguiendo la corriente general que se manifiesta en toda España, ha celebrado asamblea general la Sociedad Autónoma de Mozos de Cuerda del Puerto de Barcelona, acordándose, por unanimidad, ingresar en el Sindicato Unico del Ramo del Trabajo de Cuerdas, adherido a la C. N. T.

### La reunión de la Diputación permanente de Cortes

La expectación que había despertado la reunión de la Diputación permanente de Cortes fué enorme. En país, en su totalidad, aguardaba con impaciencia los discursos de los jefes de las minorías gubernamentales y los propios ministros.



del palenque parlamentario. No acudió a refutar las baladronadas de Gil Robles y de sus adláteros. Y de los discursos pronunciados se recoge lo de siempre: las ansias de las derechas para recuperar el botín perdido en febrero.

### El jefe de Acción Popular lanza graves amenazas

En el curso de la reciente sesión de la Diputación Permanente de las Cortes, se han escuchado tajantes frases que han lanzado con el mayor desocelo los jefes de la España negra. En este criminal cometido se ha destacado el capitosté de Acción Popular.



plataforma de los nazis que llevan en una mano un crucifijo y en la otra una espada, con la otra mano, un puñal.

En el recinto de la Diputación Permanente resonaron las palabras de Gil Robles teñidas con la sangre de los criminales que se cometieron en Asturias. Parecía talmente que hablaban los carlistas, que han jaloneado la historia de la población española con un hatajo de salvajadas.

El representante de la Santa Sede ha destacado el descontento que anida en las mentes de la caverna. Es inútil que insista y que exhalte a cada instante el cadáver de Calvo Sotelo.

Los asesinos de Asturias han de conocer el peso de la justicia popular. Pero Gil Robles veranea en Biarritz.

### ALJÓFAR

LO SEMBRADO DA SUS FRUTOS

En la Prensa de anteaño se publicó la noticia de dos atentados de relieve. En Inglaterra, se abatió contra el rey. En Bucarest, se mató a un diputado en el mismo hospital en que se encontraba recluido. No sabemos si a los periodistas españoles que tanto lloran cuando en algunas localidades de España suenan las pistolas, les habrá llamado la atención estas dos noticias que, por otra parte, no tienen nada de inéditas.

Cuando un mundo entero confía la solución de sus males a una pistola, es un poco ridículo pretender tratar este asunto como una cuestión de policía. Ese desprecio a la vida humana que se manifiesta por doquier, es forzosamente el resultado de un estado de cosas que lo determina.

El régimen burgués y todos sus lacayos están recogiendo los frutos de lo que han venido sembrando a través de toda su vida. Cuando en octubre de 1918 los Gobiernos firmaron el armisticio de la guerra, se hicieron otra cosa que desplazar las batallas a otro campo de operaciones. La generación que vivió aquella hecatombe y la que ha sufrido sus consecuencias, tenía que dar sus frutos y los está dando.

Desde entonces, el mundo vive en permanente estado de violencia, ya que la guerra desgarró toda la sensibilidad humana. Los que la desgarraron, justo es que paguen las consecuencias. Mientras tanto una nueva estructuración social no supera los efectos de aquella matanza "oficial", la Policía continuará siendo impotente, precisamente porque representa todo aquello que, con su actuación, aspira a prolongarlo y a justificarlo.

### ROMANONES Y SU REFUGIO

El ex conde de Romanones ha descubierto una nueva posibilidad de los Estatutos. Según el "ano" de Guadalajara, el Estatuto usco

### Una huelga que debe solucionarse inmediatamente

### El conflicto del Puerto y Arte Rodado amenaza con paralizar la vida industrial y comercial de Cataluña

Hay conflictos de trabajo que apenas pasan advertidos por el grueso de la colectividad, y a los que nadie presta atención. Pero hay otros, que desde su iniciación presentan ya caracteres de gravedad. Uno de ellos es la huelga de los obreros del Puerto y Arte Rodado. Hasta los cinco días de conflicto, ni las autoridades ni la burguesía han reparado en las derivaciones que puede tener una huelga de esa naturaleza.

Nosotros, así como el Sindicato del Transporte, advertimos con tiempo lo que iba a ocurrir. No se nos quiso escuchar ni se nos hizo caso. Ahora nos encontramos ante un problema gravísimo, al que debe dársele una solución rápida e inmediata, bonificando a los obreros todo, absolutamente todo lo que piden. No valen medias tintas, ni términos medios, ni dilaciones de ninguna índole. Las bases que han presentado los obreros han de ser aceptadas por la burguesía sin modificar una tilde. Sabemos del espíritu de lucha de los huelguistas, y afirmamos que habrá huelga hasta que no se solucionen el conflicto en un sentido favorable a los obreros.

La burguesía catalana, los industriales, los comerciantes y el conserjero de Trabajo, podrán si puede seguir estacionada la huelga en el Puerto y en los transportes.

puede servir para habilitar a Romanones como refugio de las derechas españolas en caso de necesidad. Así como una especie de estado fascista. Después de este arrojamiento, que puede ser muy determinante, es de esperar que las derechas no hagan más propaganda unitaria.

Nunca nos han preocupado mucho los Estatutos, pero si detectamos que servir para que cada cual pueda vivir en compañía de los suyos, pueden contar con nosotros los estatutistas. Sólo que en este caso habrá que cambiar el calificativo de los Estatutos. En lugar de llamarlos Estatutos uscos, catalanes o gallegos, tendremos que llamarlos Estatutos socialistas, marxistas, fascista u otro ísta cualquiera. Indudablemente, podrá ser una solución de muchas cosas. Sd419ft

### Continúa la huelga de Construcción en Madrid



¡NO!

¡Oseas las luchas entre hermanos proletarios! Que los obreros de la U. G. T. confundan las pistolas. Nuestras camaradas, también. Cada obrero que ose es una baja sensible en el ejército de la revolución social. El enemigo común acaba en la oscuridad para aplastarnos a todos.

Luchad, camaradas de la U. G. T. y de la C. N. T., para triunfar en el conflicto de la Construcción. Apélad a todos los medios armoniosos y dignos para llegar a una inteligencia cordial. Haced todo cuanto esté a vuestro alcance, menos empujar las pistolas. Las pistolas, no. ¡No!!

### Sindicato Unico del Ramo del Transporte

CAMARADAS HUELGUISTAS Hoy, sábado, a las cinco y media de la tarde, en el GRAN PRICE, se celebrará una asamblea extraordinaria para tratar el siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Informe sobre la marcha del conflicto. 3.º Orientación a seguir. 4.º Ruegos y preguntas. Esperando que concierte todos, os saludamos. La Junta

DE FRANCIA

Un 14 de julio 1936.-Burguesía y proletariado.-¿Reconciliación nacional?

París, 14 de julio

¡O tempora, o mores! ¡Oh, tiempos, oh, costumbres!

Antes el 14 de julio en Francia era un día de la burguesía, del nacionalismo. Hoy, en 1936, se festeja la fraternización de la nación, la reconciliación de las clases.

La fecha es simbólica. Es apropiada para ser solemnizada por revolucionarios. En tal día como hoy asaltó el pueblo parisiense, en 1789, la Bastilla. Era el baluarte, el símbolo de la dominación violenta de la monarquía, de la servidumbre feudal. Ese símbolo de la esclavitud fue asaltado, conquistado, incendiado, derruido. Cuando se destruye el símbolo, pierdes su eficacia el hechizo. El pueblo se sintió libre. La cadena fue quebrantada, el camino hacia la libertad fue allanado. La revolución dió comienzo. Profundos fueron los cambios que siguieron. Vieron años de violencia, pero también de superación; de tempestad, pero también de redención. Los viejos poderes cayeron en ruinas. Una nueva era comenzó. Libertad, igualdad, fraternidad fueron las nuevas consignas. La voz pública, la voz pública, la república había triunfado.

Por tanto el 14 de julio podía llegar a ser nuevamente lo que fue, lo que debe ser: día del asalto a la Bastilla, día de la revolución, día del Frente Popular. Y fue un día de reconciliación. La Marsellesa y la Internacional no son ya contradicciones, forman una unidad. La bandera tricolor de la república burguesa y la bandera roja de la revolución social confundidas en una misma cosa. Rojo el fondo, tricolor el decorado. Fue un 14 de julio de fraternización nacional. "No fue como otros años; este 14 de julio es una jornada histórica" —escribió entusiasmado el periódico de los bulevares "Paris Soir".

En realidad un hombre simbolizaba la unidad nacional: por la mañana participó al lado de los generales en el desfile de las tropas en los Campos Eliseos. Por la tarde habló en la "Place de la Nation" a las masas. ¡Y las masas! Inabarcables muchedumbres, llenas de entusiasmo. Fue una manifestación como apenas ha visto otra París. Y menos en días como este. Banderas rojas, las organizaciones infantiles comunistas y socialistas, de 6 a 10 años, y junto a ellas los veteranos de la Comuna. Delante de todos el Comité central de la C. G. T., de la Liga de los Derechos del Hombre, de los masones, de los partidos radical, socialista, comunista. Se sucedían los acuerdos de la Marsellesa y los de la Internacional. ¡Una armonía de colores, una armonía de tonos, una armonía de partidos!

Pero sólo hacia afuera, me temo. La discordia no estaba tanto en los gritos: Doriot au Poteau! (Doriot al cadalso!) La discordia estaba en los intereses, en las ideas. Las divergencias de clase entre gran burguesía y militares, por un lado, y prole-

ta —escribió entusiasmado el periódico de los bulevares "Paris Soir".

ta —escribió entusiasmado el periódico de los bulevares "Paris Soir". En realidad un hombre simbolizaba la unidad nacional: por la mañana participó al lado de los generales en el desfile de las tropas en los Campos Eliseos. Por la tarde habló en la "Place de la Nation" a las masas. ¡Y las masas! Inabarcables muchedumbres, llenas de entusiasmo. Fue una manifestación como apenas ha visto otra París. Y menos en días como este. Banderas rojas, las organizaciones infantiles comunistas y socialistas, de 6 a 10 años, y junto a ellas los veteranos de la Comuna. Delante de todos el Comité central de la C. G. T., de la Liga de los Derechos del Hombre, de los masones, de los partidos radical, socialista, comunista. Se sucedían los acuerdos de la Marsellesa y los de la Internacional. ¡Una armonía de colores, una armonía de tonos, una armonía de partidos!

Pero sólo hacia afuera, me temo. La discordia no estaba tanto en los gritos: Doriot au Poteau! (Doriot al cadalso!) La discordia estaba en los intereses, en las ideas. Las divergencias de clase entre gran burguesía y militares, por un lado, y prole-

El mitin internacional contra la guerra, organizado por las Juventudes Libertarias, ha sido suspendido por orden de las autoridades

El mitin internacional contra la guerra, organizado por las Juventudes Libertarias, para hoy, sábado, en la Monumental, ha sido suspendido por orden de las autoridades. LA COMISION ORGANIZADORA

La huelga del Puerto y Arte Rodado

Sigue en la misma situación, a pesar de los pesares. - Carro y carretero. La táctica confederal, no es el colaboracionismo

Un carro. Del carro tira un caballo. El animal es dócil. Quien lo conduce hace cara de sospecha. Mira a todas partes. Está nervioso.

TACHADO POR LA PREVIA

CENSURA

A manera que pasan las horas, los peces saltan de contento y rodean los barcos surtos en el Puerto, esperando el instante cumbre, para darse el festín número uno, con los kilos y quilos de mercancías que les serán arrojados. Todo el mundo tiene derecho a vivir.

TAMBIEN EN MOSCU SE ORGANIZAN PARADAS DEPORTIVAS



He aquí a Smith y Dimitroff, dirigiéndose a la Plaza Roja para presidir la parada deportiva.

ta dentro del Sindicato del Transporte y, por lo mismo, nadie dará solución a estos conflictos no siendo los mismos obreros que los declararon y el Comité de huelga que ellos nombraron.

Tome nota Barrera, consejero de Trabajo de Cataluña, y con él la Generalidad, por sí el día de mañana tocan las consecuencias.

El Sindicato del Transporte, ganará este conflicto, aunque para ello haya de recurrir a las medidas más extremas.

Es cuestión de días y de accionar rápidamente. Nosotros no retrocederemos de la brecha abierta. Somos mayores de edad y sabemos cuáles son nuestros deberes y derechos.

El Comité de Huelga

UN DIA Y OTRO DIA La prorroga del estado de alarma

La ley de Orden público se ha ensandando del país. No hay ser humano que pueda atreverse a desarraigarse del suelo español los testículos que aprisionan el pensamiento y las manifestaciones ciudadanas.

En la reunión de la Diputación permanente de Cortes ha sido prorrogado por enésima vez el estado de alarma. Desde que se instauró la República, que vivimos constantemente de prótroga en prótroga.

Las medidas de excepción no poseen la mejor eficacia. Las incidencias que se registran cotidianamente en la Península Ibérica, son una perfecta corroboración de que la terapéutica que patrocinan los gobernantes produce efectos contradictorios.

Los sucesos callejeros no se amortiguan por el hecho de que esté en vigencia un cúmulo de preceptos draconianos. Las pasiones desbordadas no se effien al oprimente aparato ortopédico.

La prueba de que las situaciones anómalas están condenadas al fracaso, se halla de una manera indiscutible en los diversos pasajes de la Historia de España. En este país se ha vivido siempre

Otro triunfo del Fabril y Textil

Ampliando la información publicada ayer respecto al triunfo obtenido por los trabajadores limpia-calderas de la Sección Fogonistas y Mecánicos de este Sindicato, hemos de puntualizar los puntos más esenciales que en el orden moral y material han sido aceptados por la burguesía.

Jornada de seis horas. Reconocimiento del Sindicato. Aceptación de la Bolsa del Trabajo. Abolición absoluta de toda clase de semanales. Jornal de 14 pesetas diarias en los días laborables y 20 pesetas en los días festivos.

Para los aprendices se obtiene el jornal de 7 pesetas diarias en los días laborables y 14 en los días festivos.

Una vez más se ha demostrado que cuando hay firmeza y convicción en los trabajadores, el triunfo es indiscutible.

Es de esperar, pues, que desde hoy en adelante, abrías todos los trabajadores limpia-calderas, cumplir con más firmeza aún todos aquellos acuerdos y orientaciones que emanen de nuestro Sindicato y de la Organización confederal.

La Junta Central

tariado, por otro, no han sido superadas. Los generales que desfilaron en los Campos Eliseos pensaban en algo muy distinto que los proletarios que marcharon unas horas más tarde en la "Place de la Bastilla". Eso estaba en los rostros, alentaba en los corazones. Lo advertía y lo sentía cualquiera.

La unidad del 14 de julio de 1936 es una ilusión. Tal vez no para la burguesía. Esta no se mece en dulces ilusiones. Pero sí para el proletariado. Hoy danza todavía en todo París, en todas las ciudades y aldeas. Está entusiasmado y se siente fuerte.

Pero después de la fiesta, vendrá la realidad, después de la jornada festiva la cotidianidad desnuda. Muchos lo presienten. No han sido asaltadas todavía todas las Bastillas. Se podía leer en algunas pancartas de los demostrantes. Pero las nuevas fortalezas están dentro de las fronteras. Si el pueblo quiere atacarlás, entonces quedará desvanecido el fantasma de la unidad nacional. Entonces habrá de surgir un nuevo 14 de julio, un nuevo símbolo.

¡Nuevos tiempos, nuevas costumbres!

A. Senchy

ATENTADO CONTRA EL REY DE INGLATERRA



En el momento de dirigirse el rey Eduardo VIII a Hyde Park, estuvo a punto de ser víctima de un atentado. He aquí al agresor en el momento de ser detenido por la Policía.

COLABORACION

BELLEZA Y ARTE

Málaga, bella; Granada, sublime

por MORALES GUZMÁN

Málaga, nido de bellas artes. Naturaleza esculpió sobre sus llanos tesoros de inagotables valores. Riquezas en frutos y fuentes de clarinas aguas. Vemos el puerto con sus aguas brillantinas, alumbrado por su peso alimentador de aeres, el langostino y el boquerón. Al otro lado, montañas figuradas en trasatlánticos, fatigados por el constante trabajo, duermen a la luz de la luna, esperando el resplandor de la mañana, con su rubio sol, para descargar la seda, el arroz, el maíz y el carbón. Y en los primeros claros del día al cantar de los gallos, las barriadas obreras vomitan cientos de esclavos para incorporarse en las filas de la carga y descarga de las mercancías que en los vientres de los buques esperan el músculo de los trabajadores.

admiración de nuestra modesta inteligencia, al recrear todo el enigma del mañana que en sus titánicos esfuerzos haría de la vida un bello pueblo, más bello aún, donde todos colmarían su vivir de lluvias de flores, recrearía su vida en el Arte y sus oídos en la Música, teniendo el don de Natura y la gracia del trabajo, de la justicia y de la fraternidad.

Málaga es bella en sus artes: ¡El arte de Natura.

Al contemplar la ciudad desde sus alturas, vemos sus paseos cubiertos de jardines, con flores multiplicadas por millones de ellas. La Caleta, el Limonar y la barriada de El Palo, nos llena de amor el alma, hacia lo grande y lo bello. Con destreza y arte, el hombre trazó con sus líneas molduras, cercando con precisión y gusto arboledas que, rizadas sus hojas y unidas, tienden su manto de sombra sobre los que huyendo del calor y ahogados, se recogen para medicinalmente curar sus sudores.

Granada es sublime. Quizá la sangre morisca haya dejado en herencia todo su valor histórico. De extremo a extremo de Granada, se palpa, se toca, la otra antigua ciudad de "Granada". Y es que el arte, vomitado en mármoles y en maderas, en pinturas y en jardines, acaricia nuestra vista y hace crecer en nuestras mentes la fogosidad de lo sublime, hasta hacer reventar en nuestras almas los más dulces impulsos hacia el libre orden de las cosas y de las artes. Creó la Naturaleza las montañas para sostener sobre sus brazos todo un siglo de trabajo. Le Aihambra, con su pesada carga valoriza la tierra con sus artes, con sus alamedas y con ese caminar del que nunca vio plasmada en madera y en escaeva la inteligencia del hombre.

Es cuestión de días y de accionar rápidamente. Nosotros no retrocederemos de la brecha abierta. Somos mayores de edad y sabemos cuáles son nuestros deberes y derechos.

El Comité de Huelga

El medio, así como una cosa que estorba, la Catedral refugia a los ignorantes atacados del pulidismo religioso. En frente, la mansión del Obispo, con la pesada pedrería en su fémina mano. Al lado, la fuente, los chorros refrescantes con sus torneadas piedras, llaman al hombre a que boba sus hermosuras y dilíquese su vida. Y pese al falso Cristo y toda su fauna, el arte y las bellezas de Natura están por encima de sus divinos rezos.

En medio, así como una cosa que estorba, la Catedral refugia a los ignorantes atacados del pulidismo religioso. En frente, la mansión del Obispo, con la pesada pedrería en su fémina mano. Al lado, la fuente, los chorros refrescantes con sus torneadas piedras, llaman al hombre a que boba sus hermosuras y dilíquese su vida. Y pese al falso Cristo y toda su fauna, el arte y las bellezas de Natura están por encima de sus divinos rezos.

Decir que el sentimiento del hombre puesto en eración, en materia, es dueño quien mayor fuerza tenga, es crear en el diablo y en los brujos. La razón del hombre es la que orienta y amplía el latido inspirador de los sentidos, del amor y del poema, plasmado en letras, para alivio a vibración, para inquietar o agitar la evolución por lo inmediato, que no es, no puede ser nada más ni otro medio que: la revolución del pueblo para los hijos del trabajo.

Si el arte es sólo inspiración y esfuerzo del hombre, también el ser humano guarda en su cuerpo las líneas de la escultura, como la mujer, neas de la escultura, como la mujer al andar, élise su mantoncillo con esmero y delicadeza, y pone sus piecicitos en lo más firme, donde su cuerpo luzca sus bellos ojos, negros y de profundas miradas; como el niño en el suelo ríe y otras veces llora, semidesnudo y con un "mamá", siempre en los labios, espera, espera crecer para ocupar la plaza de esclavo, la caída o la cama de un mal administrado hospital.

Para pintar todo lo bello de Málaga, necesitaríamos mucho tiempo, muchas páginas de SOLIDARIDAD OBRERA, y que no se nos agotara el esfuerzo mental.

Al dejar la pluma quieta, el aroma de las flores, eleva cada vez más la rí-

Málaga es bella... y sublime. Granada es sublime... y bella. ¡Ese pueblo hermano en artes y en feza, en sentimientos y en solidaridad humana!

Málaga es bella... y sublime. Granada es sublime... y bella. ¡Ese pueblo hermano en artes y en feza, en sentimientos y en solidaridad humana!

DESDE MALAGA

A todos los hombres conscientes y a la opinion pública en general

Ponemos en conocimiento del pueblo trabajador la intranigencia de Manuel Zaldivar, que tiene en paro forzoso a 60 obreros de la Sección de Hojas de Afeitar...

No dudamos que la clase trabajadora pueda prestarnos un poco de solidaridad moral, no frecuentando los establecimientos de dicho señor Zaldivar...

La Sección Hojas de Afeitar Málaga, 11-7-36.

Provincias

VIGO DE SANABRIA (ZAMORA)

Otro Sindicato a la C. N. T.

La Sociedad de Ganaderos y Pequeños Propietarios (ya que así se denominaba dicha sociedad) afecta a la U. G. T., ha pasado con sus 37 obreros afiliados a la C. N. T.

Manuel Román

Sindicato Unico del Ramo de la Madera de Madrid

Nos dirigimos a los trabajadores en general para que juzguen la conducta limpia y solidaria de los obreros de la Madera, y se vean los contrastes

Los trabajadores de este Sindicato nos hallamos en huelga, desde hace estas semanas, unos, y otros desde hace cinco, los primeros salimos cuando salió Construcción, los otros en solidaridad con los compañeros de la U. G. T., porque no podíamos salir de ninguna forma a la conquista de las bases de trabajo que ellos han presentado a la Patronal...

a conquistarlas es debido a que no hemos querido enfrentarnos con vuestros propios hermanos de clase, pero no tardamos mucho saldremos con la conquista de ellas y triunfaremos con el apoyo de todos los trabajadores de la organización confederal.

Por todo lo antes expuesto, podréis haceros una idea de cuál es nuestra situación en esta; los trabajadores de este Sindicato nos vemos en la necesidad de recurrir a la solidaridad de todos los trabajadores de España, y en particular a los de la organización confederal, debido a que nuestra situación es muy precaria y la lucha ha de ser todavía larga y dura.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria (Subsección Pamplona)

En el diario "El Sol", correspondiente al día 1 de los corrientes, apareció un artículo, en el que pone de manifiesto su alarma ante el anuncio de una huelga general ferroviaria.

También se dan numerosos casos de hombres que llevan 14 y 16 años al servicio de la Compañía del Norte; ganan 2 y 3 pesetas menos que cuando ingresaron—ya que no es igual el jornal en todas las estaciones—.

igual que propone esta Compañía se puede hacer con todas, lo cual creamos tan humano como fácil, ya que la cantidad que por estos impuestos se recauda se aproxima a 200.000.000 de pesetas.

La huelga de Elda y la solidaridad

No podía pasar desapercibida para el proletariado de Torre vieja la lucha que tan gallardamente sostiene los compañeros de Elda.

a los niños. Fue ésta una manifestación imponente donde se notaba la fortaleza de espíritu de esos trabajadores que saben luchar y que por ello sabrán vencer.

PROBLEMAS MARITIMOS

¿Qué pasará?

Conocida por el Gobierno para la refundición de las bases socias y publicadas en la "Gaceta" del 7 de mayo del año en curso, se abre un paréntesis que habrá de llenarse en breve plazo.

Los trabajadores del mar están firmemente decididos a que estas bases que aun no han empezado a disfrutar, no obstante haberse dictado un laudo y un decreto para obligar mejor a la Patronal a su cumplimiento, van a esta Conferencia, dando una vez más pruebas de su reflexión y seriedad y con la convicción plena de que éstos no pueden ser mutilados.

Por lo que se refiere a los armadores, sería ingenuo pensar que se plegarán a tan justos deseos. Su moral, que estaba quebrantada en los primeros momentos por la unanimidad del paro y porque sus barcos, lejanos del puerto de matrícula, constituían un serio peligro para sus intereses, al tenerlos hoy amarrados, desaparece en parte este, y su espíritu, fortalecido por ciertas ayudas, se anima y se atreve a sonreír al destino.

Constitución de un Sindicato

En Alfaz Los Gallardos (Almería) se ha constituido un Sindicato Unico de Oficios Varios afecto a la C. N. T., el cual sitúa desde las columnas del gran diario del proletariado confederal: a todos los trabajadores de la Península Ibérica...

En Alfaz Los Gallardos (Almería) se ha constituido un Sindicato Unico de Oficios Varios afecto a la C. N. T., el cual sitúa desde las columnas del gran diario del proletariado confederal: a todos los trabajadores de la Península Ibérica...

Y si esto no fuera bastante; si esta actitud que el Sindicato del Transporte Marítimo habría de tomar en el caso de que las Federaciones hicieran caso omiso de sus compromisos; entonces la clase trabajadora, sin distinción, sabría señalar con su dedo justificado la traición premeditada de quien, por ley humana, tenía que mantener con toda dignidad y con la máxima energía las reivindicaciones de los que, fiados en su sedicente honradez sindical, a ellos se confiaron.

Y una vez más también, patentizarían de inequívoca forma, que antes que las reivindicaciones, antes que la defensa de una cosa noble, justa y, sobre todo, humana, existe un antagonismo del cual no pueden desprenderse; que lo llevan tan arraigado que ciega toda razón, que qui-



Suscripción a favor de las víctimas de Puerto Paniza

- Suma anterior, 26.842'15. Sindicato Nacional del Transporte Marítimo (Sección Pasajeros): E. Andrés, 2; A. Riancho, 1; N. Pedrosa, 1; M. Barrio, 1; P. Navas, 1; A. de Garibay, 0'50; A. Carriles, 0'50; J. Mestros, 0'50. Barco "Alona Mendí": Angel Sandoval, 1; Faustino Oganjo, 2; Manuel Oliveira, 1; Victoriano Camián, 1; Francisco López, 1; Juan Souto, 2; Juan López, 1; José Miguel, 0'50; Federico Angulo, 1; Rogelio Ferrás, 1; José San Isidro, 1; Manuel Delvía, 1; Santiago Pérez, 1; José Urreitarroche, 1; Benito Alcalde, 1; José Iturrepe, 1; Manuel Peralta, 0'70; Antonio Boado, 1; Juan Sánchez, 1; Ramón Lorrno, 1; José Laballos, 1; Florencio Eillaco, 1; Juan Portas, 1; Nemésio Borturen, 1. Barco "El Caudal": Belarmino Bernuda, 1; Alfonso Higuera, 1; Constantino Muñoz, 1'50; Manuel Rodríguez, 1; Onésimo Leizaola, 1; Antonio García, 1; Pedro Lizaga, 1; Manuel Leguina, 1; Arturo Martínez, 1'50; Pedro Loizaga, 1; Luis Suárez, 1; Andrés Longa, 1; Juan Hiberborgochea, 1; Rafael Iribas, 2; Antonio Lebigt, 1; Eugenio Fortuna, 1; Pedro Penedo, 0'50. Barco "José María", compañeros de la U. G. T.: José González, 1; Manuel Rodino, 0'50; Ramón Fernández, 0'50; Antonio Fernández, 1; Benigno García, 1; Amador del Río, 1; Manuel Alvarez, 0'30 pesetas. Barco "Solde": Manuel Pérez, 1; Manuel Barranquero, 0'50; Angel Suárez Quintana, 1; Amalio Fernández, 1; Gonzalo García, 1; Manuel Vila, 1; Antonio Ramos, 1; David Acuña, 1; Luis Colas, 1; Celestino Fernández, 1; José Macuquera, 1; José Pifreiro, 1; Eloy García, 1; Pablo Robles, 1; Osmundo Camacho, 1; Pedro Luaces, 3; José Dios, 1; Evaristo Lostón, 1; Amador Fernández, 0'50; Feliciano García, 1; Ricardo Paulo, 1; Manuel Carro, 0'50; José Balseiro, 0'75; Alfredo Alonso, 1; Juan Sánchez, 1; Manuel Plata, 1. Barco "Churruen": Antonio Loada, 1; José Rubián, 2; Antonio Noisán, 1; Luis Portillo, 1 peseta. Vapor "Romeo": José Fajardo, 1; Amador Camián, 1; Juan Pérez, 1. De los obreros de la casa Foret, Sociedad Anónima: V. Nebot, 0'50; F. Molles, 0'50; J. Urrutia, 0'50; M. Balaguer, 0'50; D. Mañ, 0'50; D. Caparrós, 0'50; M. Molino, 0'50; J. Rull, 0'50; M. Domeguer, 1; F. Martínez, 0'50; M. Blance, 0'50; J. Sánchez, 0'50; V. Cuelala, 0'50; C. López, 0'50; M. Corocado, 0'25; J. Cervera, 0'50; L. Moys, 1; A. Gracia, 1; B. Paredes, 1; J. Hernández, 0'30; A. Sánchez, 0'40; P. Rosich, 0'50; J. Granel, 0'50; B. Santiesterra, 0'50; J. Falcés, 0'50; J. Aznar, 1; J. Alcazar, 0'50; J. Solano, 0'50; A. Guillemón, 0'50; N. Sant, 0'50; P. Cervera, 1; V. Soris, 1; Un monárquico, 1; B. Andrés, 0'50; J. Carreira, 0'50; J. Cano, 0'50; A. Mendiola, 0'50; A. Martínez, 0'50; J. Nebot, 1'25; P. Estrany, 0'50; A. Carman, 0'50; A. Quiles, 0'50; M. Izquierdo, 0'50; F. Edo, 0'50; K. Navarro, 1; J. Fernández, 0'50; P. Matas, 1. [Recordado por el Sindicato Unico de Santa Eulalia: Suma 2 sign, 242'85.

depidieron a los niños con vivas a la C. N. T. y a la huelga de los trabajadores eilenses.

Al pasar por Rojales, también les hicieron parar el coche y los obsecuaron con golosinas, que fué el regocijo de los pequeños. Los compañeros de dicho pueblo se quedaron con cuatro niños.

Fué una gran jornada de espontánea solidaridad, entre los trabajadores, que, a no dudar, sabrá aleccionar a la burguesía, ya que por más fuerza bruta que tenga a su lado no podrá vencer a los que con justa razón reclaman algo de lo mucho que les pertenece.

SEDELA D. D. O...









